

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Los trabajos de limpieza hacen que ya sea transitable el puerto de Belagua

*Desde que comenzó el temporal de frío y nieve han sido utilizadas casi 10.000 toneladas de sal en la red viaria de la Comunidad Foral*

Viernes, 10 de febrero de 2012

La carretera del puerto de Belagua (NA-137) está de nuevo abierta al tráfico una vez que los trabajos de limpieza han despejado la nieve que se había acumulaba en la calzada desde que esta vía se cerrase, a la altura de Mata de Haya, el pasado domingo por el riesgo de aludes. Desde que comenzó el temporal de frío y nieve han sido utilizados casi 10.000 toneladas de sal para mantener la seguridad en la red viaria de la Comunidad Foral.



La carretera del puerto de Belagua, junto al Ferial.

Aun así, en estos momentos son necesarias las cadenas desde El Ferial (pk. 55) debido a las fuertes ventiscas. Además, y debido a las características de la zona y a la situación meteorológica, es conveniente que aquellos conductores que quieran circular por esta carretera se informen previamente del estado de esta vía a través de la página web [www.incidenciascarreteras.navarra.es](http://www.incidenciascarreteras.navarra.es) o en el teléfono gratuito 900 400 100.

Asimismo, el Gobierno de Navarra pide prudencia en los desplazamientos por el puerto de Belagua debido a la previsión de fuertes ventiscas y recuerda la necesidad de respetar la señalización existente y las recomendaciones de las autoridades de tráfico presentes en la zona.

### Trabajos de limpieza de la carretera del puerto de Belagua

Desde ayer al mediodía, personal del Departamento de Fomento y Vivienda ha estado trabajando en la limpieza de la carretera del puerto de Belagua (NA-137) una vez que los estudios desarrollados por el nivólogo durante la mañana hubiesen concluido que el riesgo de aludes en la zona ya no ponía en peligro la seguridad del personal encargado de los trabajos de limpieza de la carretera ni de los vehículos transitasen posteriormente por ella.

A primera hora de la tarde de ayer, los equipos movilizados finalizaron la retirada de la nieve procedente de los dos aludes sucedidos días atrás en las proximidades del antiguo refugio (pk. 51) y continuaron

con la limpieza del resto de la carretera hasta la frontera con Francia. En esta labor contaron también con la colaboración de equipos franceses, según el protocolo de colaboración firmado entre el Gobierno de Navarra y el Consejo General de los Pirineos Atlánticos (Francia).

### **Utilizadas 10.000 toneladas de sal**

El Departamento de Fomento y Vivienda mantiene en alerta desde las 14.00 horas de hoy, viernes, un dispositivo integrado por 13 quitanieves y 2 turbofresas, a los que hay que sumar otra máquina quitanieves que aporta la empresa concesionaria de la Autovía del Pirineo, por lo que son 16 los equipos preparados para intervenir en el caso de que las condiciones de la red de carreteras lo requiera.

Desde las 21.00 horas de hoy, viernes, y hasta las 5.00 de la próxima madrugada serán 12 los quitanieves activados, 10 del Gobierno de Navarra y 2 que la concesionaria de la Autovía del Camino pone en servicio entre las 22.00 y las 01.00 horas. A partir de las 5.00 horas está previsto el despliegue de 28 equipos, correspondiendo 25 quitanieves y 2 turbofresas al Gobierno de Navarra y un quitanieves a la empresa concesionaria de la Autovía del Pirineo.

Por otra parte, desde que la semana pasada comenzara la ola de frío y nieve y hasta hoy, han sido consumidas caso 10.000 toneladas de sal en la red viaria de la Comunidad Foral. La distribución por centros de conservación es la siguiente: Aoiz, 1.566 toneladas; Pamplona, 810; Irurtzun, 2.900 toneladas (1.900 en las autovías y 1.000 en las carreteras del distrito); Mugairi, 1.198; Estella, 1.020; Tafalla, 597; y Centro de conservación de Tudela, 306 toneladas, lo que hace un total de 8.397 toneladas de sal esparcidas.

Además, las concesionarias de la autopista y las autovías han empleado otras 1.207 toneladas de sal: 475 en la Autovía del Camino (A-12); 264 en la del Pirineo (A-21) y 468 en la Autopista de Navarra (AP-15). Por lo tanto, desde que se inició el actual temporal de frío y nieve han sido consumidos 9.604 toneladas de sal para mantener la seguridad en la red viaria de la Comunidad Foral.

### **Se mantiene el riesgo de heladas durante el fin de semana**

Según la previsión meteorológica, durante el fin de semana continuará el riesgo de heladas generalizadas en la Comunidad Foral. De hecho, durante esta noche se esperan que las temperaturas mínimas alcancen los -6º C en la zona centro de Navarra y los -13º C en la zona pirenaica.

Por este motivo, el Gobierno de Navarra pide a los conductores que extremen las precauciones por la posible presencia de placas de hielo aisladas en la red de carreteras de la Comunidad Foral.

Asimismo, a partir de la próxima madrugada se van a movilizar hasta un total de 27 equipos quitanieves que recorrerán las carreteras navarras prestando especial atención a las autovías del Leizaran (A-15), del Norte (A-1) y de la Barranca (A-10) y a la carretera del puerto de Belagua (NA-137). Durante esta noche serán 10 equipos quitanieves los que transitarán las carreteras realizando labores preventivas.